

Société / Une soirée dans le cadre du centenaire de la Journée de la femme

Namur se décline au féminin

L'ESSENTIEL

- Peu avant la Journée nationale de la femme ce 11 novembre, quarante Namuroises ont été honorées pour leur combat en faveur de la place des femmes dans la société.
- Portraits de certaines d'entre elles.

Elles étaient quarante à être mises à l'honneur lors d'une soirée dédiée à la femme, ce mardi soir dans un bâtiment de la place Saint-Aubain à Namur. Des chefs d'entreprise, des magistrates, des sportives et autres. Le but de cette cérémonie était de mettre en avant la femme, son statut et son évolution dans notre époque actuelle. Et toutes les nominées l'ont remarquablement bien fait, parfois même avec un féminisme assez prononcé. Extrait choisi concernant les Namuroises du centenaire. « Ces femmes sont des personnalités remarquables, des héroïnes qui mènent de grands ou petits combats au quotidien. Elles contribuent à changer le statut et l'image des femmes. »



C'EST DANS LE DÉCOR TRÈS OUVERT de la Brasserie François, qui donne sur la place Saint-Aubain, que quarante Namuroises ont été mises à l'honneur. © X. WILLOT/ASAP.

Les quarante Namuroises nominées et présentes ont tenu à honorer cette manifestation de leur présence pour marquer l'importance qu'elles accordent à ce centième anniversaire de la Journée internationale de la femme, qui a eu lieu le 8 mars dernier.

C'est donc devant une foule constituée principalement de femmes que la porte-parole de Joëlle Milquet (CDH) qui n'a pu être présente, s'est exprimée en

son nom. « *Le XX^e siècle aura établi l'égalité dans les droits. Mais le combat n'est pas fini. Il faudra imposer l'égalité dans les faits et les mentalités. Pour y parvenir, plusieurs enjeux existent. Investir encore dans l'enseignement, refuser la marchandisation du corps des femmes, lutter contre la solitude des femmes âgées, etc.* »

Après tous ces discours, la plupart des représentantes ont défilé, une à une, devant les specta-

teurs. Elles expliquaient leur travail au quotidien, des anecdotes concernant leur statut de femmes dans leur métier et les changements qu'elles ont pu observer au cours de leur carrière.

Cette soirée s'est finalement clôturée par une remise d'un diplôme et d'un bouquet de fleurs aux nominées, en attendant la Journée nationale de la femme en Belgique, ce vendredi 11 novembre. ■ **SÉBASTIEN MONMART**

DES NAMUROISES QUI FONT EXCEPTION



Anne Cheron

Arbitre de football

Elle est l'une de nos représentantes fé-

minines dans l'arbitrage, au niveau national et international. Elles sont 122 en Belgique, et seulement cinq qualifiées pour la FIFA. « Je suis très différente des hommes au niveau de la force. Les gens pensent que c'est un milieu macho, mais ce n'est pas le cas. Il y a quelques petites blagues, mais ça reste de bon goût. »

S. MT.



Mariette Delahaut

Fondatrice d'une école

« Après la guerre 40', j'ai voulu entrer aux

facultés. Mais j'ai été refusée, seuls les hommes étaient pris. J'ai alors été aux Etats-Unis où j'ai appris l'anglais. Et j'y ai vu des écoles mixtes. » À son retour, elle a longtemps été professeur de français. En 1965, elle devient la première directrice brevetée d'une école mixte. Puis elle créa une école pour jeunes handicapés. S. MT.



Suzanne Boonen

Magistrate

Elle a prêté serment au barreau de Namur en 1961.

Sur une soixantaine d'avocats, il n'y avait que trois femmes. « Mes confrères masculins ont toujours accepté que je sois absente pour mes accouchements ou autres obligations. Ma façon de penser était parfois différente de la leur, mais les échanges étaient très intéressants et toujours dans la bonne humeur. »

S. MT.



Marie-Anne Delahaut

Millénia 2015
Millenia 2015 est un projet

qui agit pour l'égalité des genres, l'autonomisation des femmes et leur pleine participation aux décisions politiques, économiques et sociales. Elle est aussi directrice de recherche à l'Institut Destrée et administratrice réseau. « Je gère tout derrière mon écran et j'encourage les femmes à se lancer dans le domaine scientifique et informatique. »

S. MT.